

Escala Crítica/Columna diaria

*Sigue la tijera de personal e inversiones en la industria petrolera *Urgen planes emergentes en Tabasco, Veracruz y Campeche

*Solidaridad con Oaxaca y Chiapas; estados pobres y devastados

Víctor M. Sámano Labastida

EL ACHICAMIENTO de Pemex sigue y como resulta evidente afecta a los estados petroleros, entre ellos Tabasco. El más reciente anuncio es que la ahora “empresa productiva del Estado” (EPE), tiene previsto prescindir de 5 mil 117 trabajadores en 2018, entre empleados de confianza y sindicalizados. De acuerdo a los reportes periodísticos, el recorte incluye a 101 funcionarios son de alto nivel y 5 mil 016 trabajadores operativos de confianza y sindicalizados.

Hasta mayo de este año, y tan sólo en lo que va del gobierno de Enrique Peña Nieto (finales del 2012), se calculaba que más de 25 mil trabajadores de base habían sido despedidos.

Son las entidades donde se extrae petróleo las más afectadas por el cambio en las prioridades de la industria petrolera, así como por la caída del precio del crudo y la crisis en la empresa nacionalizada en 1938.

Según cifras del INEGI el desempleo se disparó en la región del Golfo de México. Así, Tabasco, primer productor nacional de gas natural y de petróleo en tierra, tuvo una desocupación de 7.59 por ciento en 2016, equivalente a unas 80 mil personas. Por supuesto que no todas petroleras, pero el impacto es expansivo con efectos en el empleo indirecto. No sólo en bienes y servicios.

En Campeche, otro de los estados más afectados, el año pasado el desempleo cerró en una tasa de 3.93 por ciento, algo así como 41 mil personas. Veracruz reportó un desempleo de 3.48 por ciento, equivalente a unas 11 mil personas vinculadas a la industria del crudo. Un diputado veracruzano, José Kirsch, afirmó Poza Rica era una de las más afectadas con unos 25 mil desempleados.

Un reporte anual de Pemex en la Bolsa Mexicana de Valores indica que la empresa pasó de 155 mil 538 empleados en 2013 a 130 mil 33 al cierre del 2016.

Para este año, 2017, el cálculo de personal jubilado, liquidado, o con contratos cancelados al término del ciclo es de unos 9 mil. No se ha dudado en calificar de “hecatombe” el impacto que

en las economías locales y en la sociedad tienen estos reajustes.

CENTRO DE ACOPIO

VARIOS son los centros de acopio instalados en Villahermosa de ayuda para los damnificados por los sismos en Oaxaca y Chiapas. Un punto concentrador de la ayuda es el ubicado en el salón Alas, ubicado en la calle Heroico Colegio Militar, en la colonia Atasta. De la misma forma, la Policía Federal Preventiva recibe aportaciones en especie en un puesto de control ubicado en sus oficinas de avenida Paseo Usumacinta.

Como se sabe, los más graves daños del terremoto fueron en los estados de Oaxaca y Chiapas, donde se siguen resintiéndose réplicas de consideración. Las autoridades reportaron 76 fallecidos en Oaxaca, donde hay casi un millón de damnificados en 41 municipios; en Chiapas 15 fallecidos y también un estimado de más de 800 mil afectados. En Tabasco, el reporte es de cuatro muertos.

El coordinador del Sistema Nacional de Protección Civil, Luis Felipe Puente, afirmó que harán un “censo estructurado” de daños y afectados para conocer el impacto de los sismos recientes. Aunque aseguró que ya existe una mejor cultura de reacción, lo que a pesar de la alta proporción de los daños materiales, el número de víctimas sea menor.

Nuevamente, este desastre volvió a colocar en el debate los esquemas de protección civil, medidas de prevención y mecanismos de respuesta inmediata.

PRESIDENTE AL BANQUILLO

UN EJERCICIO interesante de política comparativa en materia de corrupción ha puesto en práctica el diario Reforma. Destaca en sus páginas casos de castigo a ilegalidades y al desvío de recursos públicos...en otros países. Los refiere con la intención explícita de compararlos con lo que sucede en México. Un país que ha dado ejemplo de no detenerse aun tratándose de enjuiciar a los más altos funcionarios es Guatemala.

Allí, el Ministerio Público y la Comisión Internacional Contra la Impunidad en Guatemala (CICIG, dependencia de las Naciones Unidas), solicitaron el desafuero del actual presidente de la república Jimmy Morales, a quien acusan de financiamiento electoral ilícito en 2015, cuando era secretario general del partido Frente de Convergencia Nacional que lo llevó al poder. En una primera votación, la mayoría de los diputados rechazaron quitarle la inmunidad al mandatario, pero el expediente quedó archivado, no eliminado. Puede volver a ser abierto.

Recordemos que la Comisión Internacional Contra la Impunidad logró que en Guatemala un presidente en funciones, Otto Pérez, fue obligado a renunciar y encarcelado, lo mismo que su vicepresidente Roxana Baldetti. La justicia de ese país documentó una red de corrupción. La

Pemex se achica, reduce la economía; derrama de desempleo y crisis a la vista

Escrito por Editor

Miércoles, 13 de Septiembre de 2017 00:21 -

CICIG fue integrada en diciembre del 2006 para apoyar a las debilitadas instituciones guatemaltecas en la investigación de abusos de poder. También logró el enjuiciamiento del ex presidente Alfonso Portillo.

AL MARGEN

A ESCASOS días del arranque de los procesos electorales estatales y ya con el proceso federal comenzado, el Consejo General del Instituto Nacional Electoral aprobó la designación de los 53 nuevos consejeros de las OPLEs en las 18 entidades donde habrá comicios el año próximo. En el caso de Tabasco, son tres los funcionarios del IEPCT que concluyen su encargo: Miguel Ángel Fonz Rodríguez, Jorge Enrique Gómez Hernández e Idmara de la Candelaria Crespo Arévalo.

En su lugar asumirían Rosselvy del Carmen Domínguez Arévalo, Juan Correa López y Víctor Humberto Mejía Naranjo. (vmsamano@yahoo.com.mx)